

MACARENA CERDA M.

El Encuentro por Chile 2024 es una iniciativa liderada por la Universidad de Chile y la Pontificia Universidad Católica mediante su plataforma colaborativa Tenemos que Hablar de Chile, y busca promover el diálogo sobre los desafíos que enfrenta el país. Tendrá lugar el próximo 21 de noviembre en el Centro Cultural Estación Mapocho.

La convocatoria espera reunir a diversos actores del ámbito social, político, académico y empresarial para reflexionar juntos sobre las principales problemáticas de la sociedad nacional. Hasta el momento, ya hay más de mil cien representantes confirmados de distintos sectores, incluyendo organizaciones de la sociedad civil, organismos internacionales, empresarios, líderes sindicales, académicos y juntas de vecinos, entre otros.

La iniciativa se enmarca en un proceso participativo de tres etapas, que comenzó con una consulta interactiva abierta al público desde octubre, y que hasta el momento ha sido respondida por más de nueve mil personas de todas las regiones. Por medio de cuatro preguntas, este sondeo espera identificar los principales desafíos en Chile.

El encuentro comenzará con un plenario inaugural, donde se espera que los rectores de la U. de Chile, Rosa Devés, y la U. Católica, Ignacio Sánchez, junto al Presidente de la República, Gabriel Boric, den la bienvenida a los participantes, quienes posteriormente se dividirán en grupos de 6 a 8 personas, en 130 mesas de diálogo simultáneo, más 20 mesas digitales, guiados por más de 150 facilitadores.

Entre las entidades que ya están inscritas para participar se encuentran Corporación 3xi, Desafío Levantemos Chile, Colunga, Amnistía Internacional, ChileMujeres, Fundación para la Superación de la Pobreza y Educación 2020. También participarán la CPC, la Sofofa, la Cámara Chilena de la Construcción (CChC), CMPC, Red de Alimentos, Amcham Chile, Unilever y Copec, entre otras, junto a universidades, municipios, organismos gubernamentales e internacionales como Unesco y ONU Chile.

La inseguridad y otros retos fundamentales

Ignacio Irrazábal, director del Centro de Políticas Públicas UC, afirma que el país “pasó por dos procesos constitucionales, pero seguimos polarizados”.

“Lo que más nos preocupa es un ánimo ambiental un poco depresivo, y que no somos capaces de mirar un poco hacia el mediano plazo”, señala.

En la misma línea, Irrazábal señala que “es importante también que los chilenos veamos qué podemos lograr juntos. La ciudadanía está expectante de que los otros resuelvan los problemas, pero aquí la pregunta es: ¿qué podemos lograr juntos? No es todo culpa del Gobierno, del

Masiva jornada se desarrollará durante cuatro horas este jueves 21 en Estación Mapocho

Encuentro por Chile: Cientos de actores sociales reflexionarán sobre desafíos del país y ver “qué podemos lograr juntos”

El evento busca generar propuestas para abordar algunos de los principales problemas que aquejan al país, incluyendo en la conversación a representantes de diferentes áreas y ámbitos de acción.



EL DIÁLOGO. — Grupos de 6 a 8 personas por mesa conformarán los equipos de conversación que tendrá el evento, dividiendo a los 1.137 participantes inscritos hasta el momento.



“La búsqueda de soluciones a los problemas sociales debe nacer del diálogo y el encuentro de personas distintas que aporten diversas experiencias y perspectivas”.

ROSA DEVÉS
 RECTORA DE LA U. DE CHILE



“Trabajaremos en la generación de propuestas de política pública que serán entregadas al Presidente de la República, a todas las candidaturas presidenciales, a dirigencias sociales, a la academia y al empresariado”.

IGNACIO SÁNCHEZ
 RECTOR DE LA U. CATÓLICA

■ **Propuestas para el país: La siguiente etapa de la iniciativa, que busca llegar hasta los candidatos a la Presidencia**

El proceso continuará el primer semestre de 2025 con la fase denominada Propuestas x Chile. Dicha etapa estará liderada por el Consorcio x Chile, integrado por el Centro de Políticas Públicas de la Pontificia Universidad Católica, la Facultad de Gobierno de la Universidad de Chile y otras instituciones académicas y centros de estudio.

El objetivo principal será desarrollar planteamientos concretos para abordar los prin-

cipales desafíos del país, basados en un consenso técnico y social sólido. Para lograrlo, se definirán áreas prioritarias de trabajo, tomando como base los resultados de la Consulta Digital y del Encuentro por Chile 2024, además de evaluar la factibilidad de implementar políticas públicas consensuadas en esas áreas.

Cada área será asumida por un equipo de trabajo compuesto por al menos dos exper-

tos, cuya misión será elaborar documentos que incluyan un diagnóstico de la problemática, un análisis de experiencias internacionales en el ámbito y el diseño de propuestas de reformas concretas.

El trabajo culminará con la presentación de estos documentos a los candidatos presidenciales en 2025 y su difusión a la opinión pública. Además, se entregarán a autoridades políticas, sociales y gremiales.

sector privado, de la contingencia internacional”.

Con respecto a los resultados que arroje este ejercicio, el profesor de la Escuela de Gobierno UC subraya que “sabemos que la preocupación por la seguridad es un tema gigante, que está desbordado, (...) pero también quisiéramos tratar de dar espacio a otros desafíos que tenemos como país, porque lo más inminente es la seguridad, pero hay otras metas a las que quisiéramos también darles algún espacio”.

De la misma manera, Verónica Figueroa, académica de la Escuela de Gobierno de la U. de Chile, dice que “hay temas que son de cierta preocupación transversal, como el trabajo, la educación, la salud, el rol de los territorios y la descentralización, los temas de mujeres o también la infancia, y obviamente ese es un primer insumo para el encuentro. Pero estamos muy expectantes de lo que la gente vaya a plantear directamente, porque en la conversación también se van gatillando temas nuevos que a lo mejor uno no necesariamente puede anticipar”.

La también exsubsecretaria de Educación Superior (2022-2023) hace un llamado a seguir participando de la encuesta ciudadana, que estará disponible para ser contestada hasta el jue-

ves 21, a la cual es posible acceder en el sitio www.encuentroxchile.cl/consulta-ciudadana.

El rol del diálogo y el trabajo ciudadano

La rectora Devés sostiene que los resultados de esta consulta “se convertirán en un informe que publicaremos en 2025 y que presentaremos al Presidente de la República, a actores políticos y sociales. Por eso es tan importante la concurrencia y la expresión de las múltiples voces que dan vida a nuestro país, porque la legitimidad de este proceso está íntimamente relacionada con la participación que alcancemos”.

Asimismo, plantea que el diálogo supone un “esfuerzo de entendimiento” y juega un rol fun-

damental a la hora de enfrentar los retos del país: “Como Universidad de Chile, pensamos que la búsqueda de soluciones a los problemas sociales debe nacer del diálogo y el encuentro de personas distintas que aporten diversas experiencias y perspectivas”. Agrega que el resultado de este encuentro “servirá para abordar los desafíos que enfrentaremos como país en los próximos 5 años con una perspectiva integradora, transdisciplinaria y colectiva”.

En tanto, el rector Sánchez comenta que, mediante esta consulta, se quiere “crear un espacio productivo de trabajo ciudadano que incida en la búsqueda de acuerdos que apunten a mejorar la vida”. Detalla que, posterior al Encuentro por Chile, “trabajaremos en la generación de pro-

puestas de política pública que serán entregadas al Presidente de la República, a todas las candidaturas presidenciales, a dirigencias sociales, a la academia y al empresariado, junto a un informe final que detallará el diagnóstico, el proceso de diálogo, los acuerdos alcanzados y las propuestas elaboradas”.

Destaca además que Chile enfrenta importantes desafíos sociales, económicos y políticos que “demandan respuestas colaborativas. Con este Encuentro queremos justamente que distintos actores se reúnan, dialoguen e identifiquen las prioridades y metas comunes que tenemos para Chile, visualizar juntos una ruta país a mediano y largo plazo”.

Sánchez comenta que planean continuar con este ejercicio en el futuro: “La idea es repetir este proceso ciudadano un año antes de cada elección presidencial. Hoy tenemos el Encuentro por Chile 2024, este 21 de noviembre en la Estación Mapocho. Las propuestas que surjan serán entregadas en 2025, y ya en 2029 nos gustaría repetir el ejercicio”.

Quienes deseen ser parte del evento de este jueves, deben enviar un mensaje a la página www.encuentroxchile.cl/contacto. De esa forma, podrán formar parte de las conversaciones.

